
 

Ata Nº 08-02/2022 1 

Em 20/04/2022 – Sessão Ordinária 2 

Às dezenove horas do dia vinte de abril do ano de dois mil e vinte e dois, os 3 

Vereadores reuniram-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores, para a 4 

realização de Sessão Ordinária. Estavam presentes os Vereadores: o Presidente Jacir 5 

Gonçalves Seibel, Tânia Maria Salvatori Costantin, Valmir Bianchini, Reni Spilier, 6 

Carlinhos Mocellin, Eroni Adriano Turcatti, Juarez Graebin, Ademir Ferrari e Gelson 7 

Ricardo Valezan. Dando início aos trabalhos desta casa, o Presidente inicialmente deu 8 

às boas-vindas a Secretária de Educação e Cultura, Liamar Bianchini. Na sequência, 9 

convidou à todos presentes a cantarem o Hino do município de Pouso Novo, como forma 10 

de homenageá-lo pelos seus 34 anos de Emancipação política. Prosseguindo os 11 

trabalhos, o Presidente colocou a Ata nº 07-02-2022 em votação, sendo a mesma 12 

aprovada por unanimidade. No Pequeno Expediente: inicialmente o Presidente 13 

solicitou à secretária que fizesse a leitura do Ofício GP nº 074/2022 na oportunidade em 14 

que encaminhou-se à apreciação do Poder Legislativo, os Projetos de Lei nº 027/2022, 15 

028/2022 e 029/2022. Também realizou-se a leitura do Ofício GP nº 078/2022, onde 16 

informou-se à esta casa a ausência do Prefeito Moacir Luis Severgnini, pelo período de 17 

24 à 28 de abril do corrente ano, em virtude de viagem a Brasília/DF, estando à frente 18 

do Poder Executivo neste período, o Vice-Prefeito, Sr. Nilto Gerevini. Ainda no 19 

Pequeno Expediente e aproveitando a presença da Secretária Liamar, o Presidente abriu 20 

espaço aos colegas para que pudessem questioná-la sobre assuntos de sua pasta. Em 21 

primeiro momento a Secretária Liamar, estendeu os cumprimentos ao Presidente em 22 

nome dos demais integrantes desta casa, colocando-se à disposição para qualquer 23 

esclarecimento que fosse de seu alcance, referente à sua área. Com a palavra o Vereador 24 

Jacir, solicitou a secretária, que passasse maiores informações sobre o acidente do novo 25 

ônibus, bem como, como está sendo tramitado o fato, as resolutivas legais que estão 26 

sendo tomadas em relação ao acidente e também, o nome do motorista responsável pelo 27 

mesmo. Com a palavra a Secretária Liamar, alegou que teriam recebido o ônibus a 28 

poucos dias, onde o mesmo foi estacionado em frente à prefeitura, até que se tivessem 29 

todos os documentos necessários para ser feita o trâmite que liberaria o mesmo para 30 

transitar. Ressaltou também que no dia do acontecido, estavam com essa documentação 31 

em mãos, para que fosse realizada a vistoria, onde desta forma chamou o motorista 32 

Paulo Bottega para dirigir-se até o CFC de Fontoura Xavier, onde realizaria a referida 33 

vistoria assim como o emplacamento do veículo. Alegou não ter presenciado o acidente, 34 

sendo chamada posteriormente ao ocorrido. Frisou todos os ônibus terem uma trava de 35 

segurança da porta na parte externa, desta forma, o veículo não anda caso a porta não 36 

estiver fechada. Segundo informações do próprio motorista, a porta não teria se fechado, 37 

desta forma o mesmo desceu do ônibus para ativar o sistema de segurança, reforçando 38 

ser na parte externa, a porta fechou-se e automaticamente o ônibus andou. Mencionou 39 

estarem fazendo questão de consertar o veículo em uma agência autorizada, no entanto, 40 

só conseguiram o orçamento de uma oficina, informou que está tentando conseguir mais 41 

orçamentos e que já solicitou a abertura de um processo de sindicância para apurar o 42 



 

que realmente ocorreu no dia do acidente. Com a palavra o Vereador Jacir questionou a 43 

Secretária se o dispositivo de segurança não ter se fechado seria defeito de fábrica ou 44 

teria ocorrido alguma falha por parte do motorista. Ao que a Secretária Liamar sustentou 45 

que foi um acidente e que estaria sendo investigado o que de fato ocorreu. Com a palavra 46 

o Vereador Ademir disse que foi bom a Secretária ter se prontificado de ir esclarecer os 47 

fatos ocorridos que está no caminho certo, temos que agradecer a Deus por não ter 48 

ocorrido uma tragédia, que o ônibus poderia ter passado por cima de algum carro. Pediu 49 

se já havia algum valor para o conserto do ônibus. Segundo a Secretária o único 50 

orçamento que tem em mãos para o conserto do veículo está em torno R$ 22.000,00. 51 

Com a palavra o Vereador Jacir indagou a Secretária sobre o transporte de alunos da 52 

Picada Castro, segundo ele, seguidamente é cobrado pela população sobre esse assunto. 53 

Em resposta a Secretária informou que há alguns dias o ônibus teria quebrado, quanto 54 

aos terceirizados quando ocorre algum problema com o veículo solicitam ajuda da 55 

secretaria para resolver o problema, tendo em vista que não possuem carro reserva. 56 

Informou ainda que no dia do acidente o ônibus estava com um pneu do lado interno 57 

furado e o motorista foi desviar de umas pontas de pedra e acabou saindo fora da estrada, 58 

felizmente não aconteceu nada de mais grave. Com a palavra o Vereador Jacir solicitou 59 

informações sobre o projeto de ampliação da creche encaminhado em outubro para a 60 

Câmara, indagou qual a razão de não estar pronta essa sala, houve problemas com 61 

pagamentos. Em resposta a Secretária informou que a previsão seria de concluir as obras 62 

até o início das aulas, no entanto ocorreu alguns empecilhos nos pagamentos, problemas 63 

que não estavam ao seu alcance, e alega que seguidamente falava com o financeiro sobre 64 

o assunto, e espera que em breve, talvez em menos de um mês a obra esteja pronta. Com 65 

a palavra a Vereadora Tânia questionou a Secretária Liamar se a empresa estava 66 

trabalhando diariamente na construção da sala? Ao que a Secretária respondeu 67 

positivamente, alegando que a obra ficou para alguns dias quando foi feita a laje, 68 

necessitando de alguns dias para secar, mas hoje estão trabalhando diariamente. Com a 69 

palavra o Vereador Jacir questionou a Secretária qual o motivo da estufa do colégio da 70 

Picada Taquari encontrar-se abandonada e se havia algum projeto em relação a isso? 71 

Em resposta a Secretária informou que no ano passado a estufa foi destruída pelo vento, 72 

não tinha mais condições, informou que com a construção do ginásio de esportes a estufa 73 

precisaria ser retirada dali e já teria contratado uma equipe para fazer uma nova estufa 74 

em outro local, afirmou ainda que tem feito uma parceria com a EMATER e com o 75 

DEMA para se produzir frutas e plantas medicinais além de verduras para a escola da 76 

localidade. Finalizando o Vereador Jacir agradeceu a disposição da Secretária em vir 77 

esclarecer as dívidas e que a mesma não leve como perseguição, o objetivo é esclarecer 78 

os fatos, agradeceu a funcionária Ivani Gotardi pelo trabalho que realizava na estufa. 79 

Com a palavra a Secretária Liamar agradeceu pela oportunidade de vir até a Câmara 80 

esclarecer algumas dúvidas e se colocou à disposição para maiores esclarecimentos.  81 

Aproveitando o pequeno expediente, o vereador Juarez mencionou ter solicitado o 82 

encaminhamento de um projeto há mais de sessenta dias, questionando ao presidente o 83 

motivo de o mesmo não estar sendo posto em prática, alegando ser inadmissível um 84 

projeto ficar tanto tempo parado nesta casa, frisando inclusive já ter recebido cópia do 85 



 

mesmo, questionando o porquê de ainda não ter-se dado andamento ao projeto, 86 

questionou se não temos profissionais para fazê-lo, ressaltando querer uma explicação 87 

do presidente sobre a situação. Em resposta o Presidente Jacir, alegou sabermos que se 88 

tratando dos funcionários, os mesmos dispõe competência total. Mencionou o projeto 89 

estar sendo feito e quando concluído e analisado, será posto na ordem do dia. 90 

Retomando seu manifesto, o vereador Juarez alegou não ter chamado ninguém de 91 

incompetente, o que é inadmissível um projeto ficar tanto tempo parado assim na casa, 92 

se a prefeitura levasse 60 dias para enviar um projeto tem alguma coisa de errada, daqui 93 

a pouco a pessoa pode morrer e o projeto não foi posto em prática, qual o motivo, qual 94 

o empecilho, tem algum problema? Em resposta o Presidente disse que não haver 95 

problemas, agora se o senhor acha que o homenageado pode morrer o senhor deveria 96 

ter proposto o projeto no ano passado ou na administração passada, volta afirmar que o 97 

projeto está sendo feito e na hora que estiver pronto irá pra votação, e solicita que olhe 98 

o regimento interno pra ver quanto tempo um projeto pode ficar baixado. Com a palavra 99 

o Vereador Juarez alegou que não disse que a pessoa iria morrer, o projeto pode ficar 100 

baixado 45 dias sem problema nenhum, sua dúvida é porque o projeto ainda não veio 101 

para os vereadores. Na Ordem do Dia: A Comissão Permanente, decidiu que os 102 

Projetos de Lei nº 027/2022, 028/2022 e 029/2022 seriam colocados em votação. Dando 103 

continuidade aos trabalhos o Presidente solicitou a Secretária e Vereadora Tânia, que 104 

realizasse a leitura da mensagem justificativa ao Projeto de Lei nº 027/2022, onde 105 

autoriza o Poder Executivo a conceder o auxílio financeiro para a Associação de 106 

Abastecimento de Água Medorema/Barro do Duduia, no valor de R$ 8.019,92 (oito mil, 107 

dezenove reais e noventa e dois centavos), e dá outras providências. Projeto posto em 108 

discussão, com a palavra o Vereador Ademir disse que o projeto veio a poucos dias para 109 

essa casa, com problema de escrita, agora volta, afirma ser favorável ao projeto. Não 110 

havendo mais manifestação, colocou-se o Projeto de Lei nº 027/2022 em votação, sendo 111 

o mesmo aprovado por unanimidade. Em seguida, a Vereadora Tânia fez a leitura do 112 

Projeto de Lei nº 028/2022 onde autoriza o Poder Executivo a abrir um Crédito Especial 113 

no valor de 423.991,81 (quatrocentos e vinte e três mil, novecentos e noventa e um reais 114 

e oitenta e um centavos), e dá outras providências. Projeto posto em discussão, com a 115 

palavra o Vereador Ademir afirmou ser um projeto bom, já era para ter sido executada 116 

essa obra, mas pela pandemia, pelo aumento significativo dos preços de materiais e por 117 

outros problemas ficou pendente. Frisou agora ser executada a referida obra, vendo de 118 

forma positiva para os agricultores que tanto esperam pela conclusão da mesma. Por 119 

fim, colocou-se favorável ao projeto. Com a palavra o Vereador Juarez, inicialmente 120 

ressaltou seu voto favorável ao projeto, concordando com as colocações do colega 121 

Ademir, ressaltou estarmos incluindo essa Lei no Plano Plurianual e também na Lei de 122 

Diretrizes Orçamentárias, para que desta forma consigamos realizar a obra ainda este 123 

ano, a qual sabemos ser de extrema importância para nossos agricultores. Após, 124 

colocou-se o Projeto de Lei nº 028/2022 em votação, sendo aprovado por unanimidade. 125 

Finalizando, leu-se a mensagem justificava do Projeto de Lei nº 029/2022, o qual 126 

autoriza o Poder Executivo a convocar, atendendo excepcional interesse público, por 127 

até mais 12 (doze) horas semanais, um professor efetivo de educação física, do quadro 128 



 

de magistério público municipal, para atender a população na academia municipal de 129 

saúde, até dezembro de 2022, podendo ser prorrogado por igual período, e dá outras 130 

providências. Com a palavra a Vereadora Tânia, ressaltou sabermos que não temos mais 131 

os trabalhos prestados pelo fisioterapeuta Gelson e, com a saída do mesmo a Professora 132 

Elaine está dando continuidade às aulas de pilates. Alegou desta forma para a professora 133 

receber pelas horas que vem executando à mais, ser preciso a autorização desta casa 134 

para que a mesma possa continuar atendendo nossa população. Após, colocou-se o 135 

Projeto de Lei nº 029/2022 em votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Na 136 

Tribuna livre: fizeram o uso da palavra, os Vereadores, Tânia Maria Salvatori 137 

Costantin, Eroni Adriano Turcatti, Juarez Graebin e Jacir Gonçalves Seibel. Nada mais 138 

havendo a tratar, o Presidente deu por encerrada a Sessão e eu Gerusa Salvi Ferreira 139 

lavrei esta Ata que será lida e posta em votação na próxima sessão. Câmara Municipal 140 

de Vereadores. Pouso Novo/RS. 141 
 142 
 143 
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